

HISTOIRE DU MONASTÈRE.

sainteté éminente, et de soutenir l'œuvre au milieu des orages du dix-huitième siècle.

Nous continuerons donc avec la même bonne volonté, ces récits intimes et familiers du cloître, n'ayant d'autre ambition que de tenir à la fidélité de l'analiste et à la naïvete qui convient au sujet.

Ce second tome se partage encore naturellement en trois livres. Le premier s'étendra jusqu'à la Conquête.

En feuilletant de nouveau nos vieux manuscrits, nous nous sommes félicitée de ce que, sous le titre "Les Ursulines de Québec," il nous était permis d'initier nos lectrices à une foule de traditions qui, pour elles comme pour nous, ne seront pas dépourvues de charmes.

Ces traditions diront aussi ce qu'est un cloître où l'on enseigne la jeunesse, et comment nos Mères ont entendu dans tous les temps leur séparation du monde, de ses distractions et de ses intérêts; comment elles ont su apprécier les hommes et les choses. On verra que les Ursulines de Québec, fidèles à l'esprit de la bienheureuse fondatrice de l'ordre, Ste. Angèle, ont pris à cœur de suivre les différentes phases par où passait le pays: c'est ainsi qu'elles se sont toujours trouvées en état de munir leurs élèves de leçons pratiques, leçons d'autant plus efficaces que la jeune fille les reçoit dans un plus grand calme d'esprit, et au milieu d'une atmosphère qui ne peut que favoriser le développement de cette précieuse semence. Au reste, laissons aux faits le langage de l'évidence.

L'Histoire de notre Monastère continuera d'être "intimement liée à l'histoire de la colonie," et à démontrer, il nous semble, la justesse de ces remarques du B.